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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso del Estado, sin recibir iniciativa para eliminar uso obligatorio de 
cubreboas 
“No se ha recibido nada en este congreso”, aclaró la diputada presidente del Congreso del 
Estado, Adriana Hernández Iñiguez, al hablar de la reforma que busca eliminar el uso 
obligatorio del cubrebocas en Michoacán y luego que el Gobernador, Alfredo Ramírez 
Bedolla anunciara que ya se enviada. La diputada, mencionó que esperarán la propuesta 
del Ejecutivo, debido que es la secretaría de salud quien define el uso o no de cubrebocas 
durante la pandemia por el Covid-19. “Hemos trabajado con la secretaría de salud con el 
número de contagios, cómo está el semáforo, y si ya se amerita que haya una decisión que 
sea con la secretaría de salud”, indicó. 
 
A la espera de que el Congreso del Estado reforme la Ley de Uso Obligatorio de 
Cubrebocas: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aseveró que se está a la espera de que el Congreso 
del Estado reforme la Ley de Uso Obligatorio de Cubrebocas para que ya no pueda usarse 
en espacios abiertos. En entrevista, recordó que debido a la ley que se estableció en la 
administración pasada sobre el Uso Obligatorio de Cubrebocas no han podido emitirse 
modificaciones que ya pueden aplicarse tras el comportamiento de la pandemia del Covid-
19. Agregó que ya se envió la reforma de ley ante el Congreso del Estado, para que se 
actualice y señale que puedan ser los expertos en salud, es decir, los integrantes del 
Consejo Estatal de Seguridad en Salud Pública. 
 
Polarizar y dividir, lo peor que podría ocurrir para Adriana Hernández 
Polarizar y dividir es lo peor que le podría ocurrir a Michoacán a decir de la presidenta de 
la Mesa Directiva del Congreso, Adriana Hernández Íñiguez, esto luego de la confrontación 
suscitada en la Cámara tras la discusión de la Cuenta Pública Estatal 2020. El desencuentro 
entre fuerzas políticas ha prevalecido en el Congreso local, ya sea por temas políticos o 
económicos, en donde la labor legislativa ha venido quedando en segundo plano. Pese a 
la dinámica que ha caracterizado a la LXXV Legislatura, la presidenta del Congreso 
descarta que vaya a persistir la polarización, y recuerda que “hay muchos temas aún que 
hay que resolver en el Congreso y los michoacanos nos necesitan más allá de partidos 
políticos”. 
  
Realizan foro para impulsar “una mejor vida” para las mascotas 
Especialistas en el manejo y cuidado de animales y mascotas se concentraron en el Foro 
de concienciación en la tenencia de perros y gatos Michoacán, del Congreso de Michoacán. 
El evento, impulsado por la diputada Daniela de los Santos, es de los primeros trabajos 
enfocados para la construcción de nuevas herramientas en el cuidado de los perros y gatos, 
principalmente. En el lugar, la congresista recordó que uno de las iniciativas más recientes 
que se aprobó en el Congreso de Michoacán fue la tipificación del maltrato animal, por lo 
que continuarán trabajando para que los michoacanos tengan una mejor convivencia con 
los animales. “Este es el primer foro de concienciación. Es un espacio pensado para 
conocer la experiencia de los especialistas con la finalidad de construir estrategias y 
herramientas prácticas que permitan su mejor cuidado”, detalló. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/129011-a-la-espera-de-que-el-congreso-del-estado-reforme-la-ley-de-uso-obligatorio-de-cubrebocas-bedolla.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/129011-a-la-espera-de-que-el-congreso-del-estado-reforme-la-ley-de-uso-obligatorio-de-cubrebocas-bedolla.html
http://congresomich.gob.mx/
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Marco Polo desmiente que se cambiará a la bancada morenista 
Al desmentir que se cambiará a la a la bancada morenista, Marco Polo Aguirre Chávez, el 
diputado priista, señaló que cuando su grupo parlamentario tomó la decisión de votar en 
contra el dictamen que reprobaba la cuenta pública 2020, él les informó que votaría a favor 
ya que formó parte de los trabajos en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Indicó 
que en la cuenta pública no solo se fiscaliza al ejecutivo estatal, ya que también se revisa 
el gasto de los órganos autónomos, el poder judicial y legislativo, por lo que consideró que 
razonó su voto dese un tema técnico y no político. 
 
Boletines: 
 
Necesario eliminar todo discurso de odio, y trabajar en pro de Michoacán: Adriana 
Hernández 
 
Congreso de Michoacán aliado en la implementación del NSJL: Roberto Reyes Cosari 
 
Propone Margarita López regular y dignificar Cuerpos de Bomberos 
 
Hace falta mucho trabajo por hacer en favor de los animales: Daniela de los Santos 
 
Michoacán no puede seguir como rehén de la inseguridad: Julieta Gallardo 
 
Poder Legislativo no ha abdicado de sus facultades fiscalizadoras: Fanny Arreola 
 
Urgente una concientización masiva para el respeto a las mujeres: Gloria Tapia 
 
Inclusión, debe ser la forma de asumir la vida: Víctor Zurita 
 
Irregularidades en gasto de Silvano no se quedarán impunes: JC Barragán  
 
 

NOTA POLITICA 
 
 
Activa Morena Michoacán campaña contra 22 diputados silvanistas 
Igual que lo hizo contra quienes votaron contra la reforma eléctrica, la dirigencia estatal de 
Morena activó este miércoles una campaña de desprestigio contra diputadas y diputados 
que el pasado martes 3 de mayo votaron a favor de la cuenta pública 2020, del 
exgobernador Silvano Aureoles Conejo. Los de Morena están molestos porque no lograron 
reprobar la cuenta pública de Silvano Aureoles, a quien cuestionan supuestas 
irregularidades en el ejercicio presupuestal por más de 6 mil millones de pesos. “Ellos son 
los que respaldaron el desfalco al pueblo de Michoacán, respaldaron lo que nos dejó el 
´Nuevo Comienzo´”, se publicó en las redes sociales de la dirigencia estatal de Morena.  
 
La ruta de las denuncias de Silvano Aureoles 
El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo es uno de los personajes más 
controversiales de la entidad, esto, debido a los diferentes señalamientos de presuntos 
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malos manejos, supuestas corruptelas y más que mancharon su administración. Aquí te 
presentamos los episodios más sonados: 
PRI denuncia a Silvano 
En primer lugar, el 25 de mayo de 2015, durante el periodo de campañas electorales, Jesús 
Casillas, delegado de la dirigencia nacional del PRI en Michoacán presentó una denuncia 
penal en contra del en ese momento candidato perredista Silvano Aureoles Conejo ante la 
entonces Procuraduría General de la República, por enriquecimiento ilícito, corrupción y 
peculado, al acusarlo de haber beneficiado a cercanos con la asignación irregular de obras 
públicas mientras se desempeñó como presidente del Congreso Federal. 
 
Se Reúnen Dirigentes De PRIANRD Michoacán Tras Doblegar A Bedolla En El 
Congreso 
Luego de propinarle su primera derrota legislativa a Alfredo Ramírez Bedolla como 
oposición unida, las dirigencias de PRI, PAN y PRD se reunieron esta mañana en un hotel 
al sur de Morelia para intercambiar puntos de vista y fortalecer acuerdos como alianza local 
en réplica a lo sucedido a nivel nacional. Un día después de rechazarle en el Congreso 
local al gobernador de Michoacán, por mayoría de 21 vs 17 votos, la propuesta para 
reprobar la Cuenta Pública 2020 de Silvano Aureoles, los dirigentes del tricolor Guillermo 
Valencia, el sol azteca Octavio Ocampo, y del albiazul Cuquita Cabrera, acompañados de 
sus respectivos secretarios de partido estuvieron presentes en el encuentro. 
 
Da entrada CEN de Morena a solicitud de baja de consejeros del partido en 
Michoacán, para dar vista al INE 
La dirigencia nacional de Morena dio trámite a petición de exclusión para consejeros de 
Michoacán, sea por faltistas o por estar ocupando cargos públicos, tras recibir el documento 
formal emitido por la presidenta de ese instituto político Ana Lilia Guillen Quiroz, a fin de 
que la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional 
Electoral dé de baja “a los consejeros estatales que por motivos de defunción, sanción, 
renuncia o licencia impiden que el Consejo Político Estatal y el partido tengan vida 
orgánica”. 
 
PRIANRD únicamente busca la unidad para defender a su cómplice Silvano: Morena 
Cada vez es más evidente que la alianza silvanista (PRI, PAN, PRD) únicamente busca 
fortalecer su unidad para defender sus intereses y los de su patrón Silvano Aureoles, 
expresó Giulianna Bugarini Torres, presidenta de Morena en Michoacán. "La alianza 
silvanista no es más que un elefante reumático que busca confundir al pueblo de Michoacán 
jugando un papel de víctima, sin embargo, es claro que a la sociedad ya no la engañan los 
discursos superfluos y vacíos del pasado" mencionó Bugarini Torres. 
 
Esta alianza no sólo será para el 2024, si no hasta el 2027, estamos unidos 
Durante un encuentro entre las dirigencias del PAN, PRI y PRD, Lupillo Aguilera, señaló 
que es importante sumar esfuerzos para impulsar las acciones del país. Luego de que la 
4T recibiera un revés en el congreso local en el tema de la cuenta pública, el secretario 
general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), José Guadalupe Aguilera arriba 
Rojas, consideró que es el inicio del cambio democrático que se verá en el 2024. 
 
Piden a IEM ampliar representación electoral indígena en Michoacán 
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Al señalar que actualmente solo se cuenta con el distrito 5 de Paracho, habitantes de 
comunidades indígenas demandaron al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) impulsar la 
redistritación para garantizar la representatividad electoral de personas indígenas en el 
estado. En el marco del Segundo Encuentro de Mujeres Indígenas, Guillermina González 
Alonso pidió al Instituto Electoral de Michoacán realizar las acciones conducentes para que, 
ya sea por hombres o mujeres, personas indígenas tengan más espacios para representar 
diputaciones en el Poder Legislativo.  
 
 

NOTA GOBIERNO 
 
 
Insiste Bedolla: Congreso Debe Revisar Nuevamente Cuenta Pública 2020 De Silvano 
Ni se aprueba, ni se rechaza, en el Congreso del Estado, pero sí se pide que se vuelva a 
fiscalizar la Cuenta Pública del 2020, aseveró el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla. “Se tiene que hacer, revisar de nueva cuenta, la Cuenta Pública del año 
2020”, insistió el mandatario estatal durante la entrevista realizada esta mañana. El 
ejecutivo del estado apuntó que se hizo evidente la denuncia pública que realizaron 
respecto a que el exgobernador, Silvano Aureoles Conejo, metería las manos en el 
Congreso. 
 
La Reforma Laboral agiliza los tiempos de resolución de conflictos laborales de cinco 
años a siete meses: STPS 
Los conflictos laborales que no logran desahogarse por la vía de la conciliación están 
resolviéndose judicialmente en siete meses aproximadamente, y no en cinco años como se 
venía haciendo con el anterior Sistema de Justicia Laboral. Esto lo destacó Esteban 
Martínez Mejía, titular de la Unidad para la Reforma del Sistema de Justicia Laboral de la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social, y señaló con esto que el nuevo sistema ha 
agilizado el proceso de resolución de los conflictos. 
 
Nuevo modelo de justicia laboral se presta mucho para conciliar 
Los empresarios siempre están dispuestos a negociar, y entre más rápido se llegue a un 
acuerdo, mejor, sobre todo, en las relaciones obrero patronales, afirmó el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM) Raymundo López 
Olvera. “Lo mejor para un empresario es que haya un acuerdo y no una demanda, y el 
nuevo modelo de justicia laboral se presta mucho para la conciliación y el acuerdo, siempre 
salvaguardando las garantías de los trabajadores y también de los patrones”, señaló el líder 
empresarial. Consideró que la aplicación de la reforma laboral en el estado será en beneficio 
de los trabajadores y de los patrones y no de terceros, ya que ahora la ley establece un 
plazo de 45 días para que trabajadores y patrones lleguen a un acuerdo en igualdad de 
condiciones y no en lo oscurito, como anteriormente ocurría. 
 
Ramírez Bedolla llama a legisladores a no caer en confrontaciones por temas 
nacionales; procesos legislativos no deben enturbiarse, señala 
Tras la ríspida sesión del Congreso donde se abordó la fiscalización de la Cuenta Pública 
2020, que ejerció Silvano Aureoles Conejo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, hizo un 
llamado a los legisladores a que se evite caer en la tentación de confrontaciones por temas 
nacionales. Esto luego de que algunos legisladores locales, principalmente de la oposición, 
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han argumentado que Morena busca “sembrar discursos de odio”, y que en el caso 
particular de la Cuenta Pública 2020, Morena pretendía sacar raja política reprobando la 
glosa del ahora exmandatario. 
 
A más de una década de rompimiento, gobierno de Bedolla recupera relación con la 
normal de Tiripetío 
A más de una década de rompimiento de gobiernos con el normalismo rural, este martes el 
Gobierno de Michoacán trabajó para resarcir la relación con el objetivo de trabajar y avanzar 
en el fortalecimiento de la educación como motor de transformación en el estado. El 
gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla ha dejado en claro el reconocimiento del normalismo 
rural y su labor para combatir el analfabetismo y defender a la educación pública y gratuita. 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, visitó la Escuela Normal Rural “Vasco de 
Quiroga” de Tiripetío, en donde reiteró la convicción del gobernador Ramírez Bedolla de 
respaldar y reconocer la labor del normalismo rural en la lucha histórica en defensa de la 
educación ante la privatización del modelo neoliberal. 
 
Gobernador se reúne con comunidades indígenas de autogobierno 
Somos un gobierno promotor del autogobierno y presupuesto directo para las comunidades 
indígenas, expresó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, durante las 
reuniones que sostuvo con representantes de las comunidades indígenas de Ocumicho y 
Angahuan. Refirió que la comunidad de Ocumicho está en los trámites para recibir el 
presupuesto directo, en cambio la comunidad de Angahuan ya recibe el recurso de 
aproximadamente 14 millones de pesos y ahora ya deben trabajar como una autoridad 
comunal para implementar acciones para la seguridad, cultura y deporte, por mencionar 
algunos. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Desde hace 8 meses, no se ha revisado calidad del aire en Morelia 
La estación de monitoreo de la calidad del aire a cargo del gobierno de Morelia se encuentra 
sin operar debido a la falta de convenios de colaboración con instituciones investigadoras 
desde la pasada administración municipal, afirmó el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar. En 
entrevista, el munícipe refirió que la estación de monitoreo instalada en Palacio Municipal 
dejó de funcionar desde hace más de ocho meses mientras que la Secretaría de Medio 
Ambiente trabaja en la evaluación de empresas que podrían prestar el servicio de 
monitoreo. 
 
Castigarían en Morelia con $300 mil reincidencia en delitos contra animales 
Multas desde los 30 hasta los 300 mil pesos se busca incluir en el reglamento municipal 
para quienes reincidan en agredir a los animales en Morelia, indicó la regidora, Minerva 
Bautista Gómez. En entrevista, la funcionaria municipal comentó qué hay quienes 
constantemente realizan prácticas como criaderos clandestinos que incluso son 
identificados por estas prácticas, por lo que buscan se tengan altas sanciones. 
 
A precio de oro adquirirá semáforos ayuntamiento de Morelia 
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El ayuntamiento de Morelia adquirirá a precio de oro 114 semáforos. Este mes anunció una 
inversión de 40 millones para la rehabilitación del sistema semafórico municipal, 
conformado por 99 equipos y la incorporación de 15 semáforos del sistema estatal. La 
autoridad municipal hizo pública la acción mediante un comunicado oficial el pasado dos de 
mayo, en donde no se consignó si la licitación para hacer efectiva tal medida ya se había 
emitido. En su portal de transparencia no existe información al respecto. 
 
Calles y puentes de Morelia brillan con reparación y encendido de luminarias 
Alfonso Martínez Alcázar realizó anoche un recorrido por libramiento norte y la colonia 
Torreón Nuevo para poner en funcionamiento nuevas luminarias que estaban apagadas en 
el bajo puente y algunas avenidas principales de la zona. «Es una entrada muy importante, 
por lo que no solamente venimos a limpiarlo y a pintarlo, también a arreglarlo; este es el 
cuarto bajo puente que arreglamos es un lugar muy oscuro y hoy le estamos poniendo luz 
para mejorar la seguridad de los ciudadanos», aseguró el alcalde durante una transmisión 
en vivo en la que mostró el cambio realizado con la reparación e instalación de luminarias. 
 
No pueden declarar contingencia porque no hay ni aparatos para medir calidad de 
aire 
A ciegas están ciudadanos de Morelia y Uruapan ante la contaminación del aire y altos 
niveles de polución atmosférica. Los incendios forestales de los últimos días dejaron una 
gruesa capa de humo en ambas ciudades que ha sido por millones de personas, sin 
embargo, el fenómeno ni siquiera fue advertido por las autoridades competentes, en donde 
además resalta la inoperancia de las estaciones para la medición de la calidad del aire. 
 
600 demandas han interpuesto trabajadores contra Ayuntamiento de Morelia 
Son 600 demandas que han interpuesto trabajadores del ayuntamiento de Morelia y que 
desde el Sindicato Demócrata de Empleados Municipales de Morelia (SIDEMM) por 
diversos conceptos y que se le ha dado seguimiento informó el secretario general de esta 
agrupación Ernesto Santamaría Reyes, mismo que destacó que estas demandas vienen 
acumuladas de tres administraciones anteriores, en 40 casos lograron la reinstalación. En 
entrevista el líder sindical precisó que un 85% de las demandas se han logrado ganar, pero 
con la finalidad de no lastimar las finanzas municipales se han planteado la posibilidad de 
acordar con el municipio que no se paguen los laudos con dinero, sino con la reinstalación 
de los trabajadores o bien el retorno de sus prestaciones. 
 
Gobierno estatal estará "encantado" de que Ayuntamiento de Morelia se haga cargo 
de semáforos: Alfonso Martínez 
El gobierno estatal estará "encantado" de que el Ayuntamiento de Morelia se haga cargo 
de la red de semáforos de la ciudad, señaló el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. 
En entrevista, recordó que tras la adquisición del crédito bancario que estarán solicitando 
se estará invirtiendo una parte del recurso en la rehabilitación de la red de semáforos, los 
cuales indicó son alrededor de 114, los cuales están bajo la jurisdicción tanto del estado 
como del municipio. 
 
Por mayoría, autorizan instalar 29 oficinas municipales en Torre de Tres Marías 
Este miércoles, el Cabildo de Morelia sesionó de manera extraordinaria para autorizar, por 
mayoría, el establecimiento de oficinas administrativas en el condominio de Tres Marías por 
iniciativa presentada por la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. Con la falta 
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justificada de los regidores Uber Hugo Servín Chávez del Partido Acción Nacional (PAN), 
Juan Pablo Celis Silva y Miguel Ángel Villegas Soto de Morena, el resto de los regidores 
votaron a favor del establecimiento de 29 oficinas administrativas y 3 locales en el 
condominio “Centro Capital” y propiedad de la empresa “Casa Nueva Generación S.A. de 
C.V.” ubicado en avenida Tres Marías. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
 
Maestros deben brindar facilidades para que alumnos acudan por vacuna Covid 
Ante la jornada de vacunación contra Covid-19 para menores de entre 12 y 14 años de 
edad que comienza este miércoles, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) exhorta a 
maestros y directivos a que "brinden las facilidades" para que los niños acudan a recibir su 
primera dosis. De acuerdo a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), los niños serán 
inmunizados con el biológico de Pfizer, de 8:00 a 15:00 horas en 14 municipios. 
 
Michoacán sin decesos y 15 nuevos contagios por Covid-19 
En las últimas 24 horas, se registraron en Michoacán 15 nuevos contagios por Covid-19 y 
ninguna defunción, por lo que se tiene un acumulado de 8 mil 578 muertes y 172 mil 666 
casos confirmados. De los 15 nuevos contagios que se contabilizaron, 9 fueron en Morelia, 
2 en Uruapan y se tuvo un solo caso en los siguientes municipios: Apatzingán, Zacapu, 
Cuitzeo y en Tuzantla. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
Estudiantes de primaria Libertad cumplen 4 meses de tomar clases en la calle 
Los estudiantes de la escuela Primaria Libertad continúan tomando clases en la calle, ante 
la toma de las instalaciones por parte de los padres de familia que exigen la destitución de 
dos profesores que agredieron a un grupo de alumnos, sin embargo, a casi cuatro meses 
del problema el caso sigue en proceso jurídico. La Secretaría de Educación del Estado 
(SEE) informó a este medio que ha intervenido jurídicamente para solucionar el conflicto 
existente y con ello garantizar el derecho a la educación de los alumnos, recabando pruebas 
documentales e insumos de las inconformidades planteadas por los padres de familia. 
 
SEE pide a escuelas dar facilidades a niños de 12 a 14 años para ir a vacunarse 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) hace un llamado a maestros y directivos para 
que se brinden las facilidades a los alumnos entre 12 y 14 años que les permitan acudir a 
vacunarse con la primera dosis anti COVID-19. Ello, luego de que la Secretaría de Salud 
en Michoacán (SSM) anunciara que será este miércoles el primer día de vacunación para 
este sector en Michoacán. La jornada se realizará con el biológico de Pfizer, de 8:00 a 15:00 
horas en 14 municipios.  
 
Normalistas marchan desde Xangari rumbo al centro de Morelia 
Estudiantes y egresados normalistas alistan una movilización que partirá desde la zona de 
salida a Pátzcuaro hacia Palacio de Gobierno, en el Centro Histórico de Morelia, la tarde de 
este miércoles. Los jóvenes comenzaron a concentrarse a la altura del fraccionamiento 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-fila-la-vacunacion-de-adolescentes-de-12-a-14-anos-en-morelia-8231518.html
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Xangari, para partir en una marcha desde ese punto. También hay presencia de elementos 
de la Unidad del Restablecimiento del Orden Público (UROP) para actuar en caso de que 
se requiera. 
 
CNTE amenaza con protestas en eventos de Gobierno de Michoacán 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación ( CNTE), 
color azul, informó a través de un comunicado que continuará con las acciones 
permanentes para exigir a la Secretaría de Educación del Estado (SEE) el cumplimiento a 
sus exigencias. El grupo de sindicalizados dirigidos por el secretario general, Gamaliel 
Guzmán Cruz, aseguraron que entre las acciones se encuentra la persecución con 
manifestaciones pacíficas en los eventos públicos del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, 
el secretario de gobierno, Carlos Torres Piña y la secretaria de educación, Yarabí Ávila, con 
pancartas y cartulinas en exigencia a la solución de las demandas de los trabajadores de 
la educación. 
 
Bloqueada, circulación frente a Palacio de Gobierno por marcha normalista 
Como habitualmente ocurre, entre consignas de rechazo a la falta de respuesta de la 
autoridad en materia educativa arribaron a la avenida Madero los normalistas y egresados. 
Esto es como parte de una marcha que los inconformes encabezaron la tarde de este 
miércoles, provenientes de la zona sur de Morelia, en la salida a Pátzcuaro. Los jóvenes 
llegaron inicialmente a la calzada La Huerta, por el Monumento a Lázaro Cárdenas, y de 
ahí avanzaron por la avenida principal de la ciudad hasta llegar a Palacio de Gobierno.  
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Ziracuaretiro: se mantiene conflagración en cerro El Cobrero 
El cerro de El Cobrero, ubicado en el municipio de Ziracuaretiro, mantiene un foco de 
incendio en su área. De acuerdo con los informes, el nuevo incidente ocurrió la noche del 
martes. Por su naturaleza, se mencionó que fue provocado. Elementos de Protección Civil 
Estatal se encuentran en la zona para combatir el fuego, que hasta el momento, se 
encuentra sin control. Desde el lunes pasado se presentó la conflagración en el cerro, la 
cual se había reportado como estable. En ese entonces, la Guardia Nacional, el Ejército, la 
Brigada 620, asociaciones, instituciones, ejidos y voluntarios asistieron al lugar para apoyar. 
 
En un día se perdieron más de mil 400 hectáreas de áreas verdes por incendios 
En 24 horas, poco más de mil 400 hectáreas de bosque, renuevo y pastizales fueron 
arrasados por incendios forestales en Michoacán, esto, de acuerdo con la bitácora de 
conflagraciones diaria de la Comisión Forestal del Estado. Hasta el lunes el número de 
hectáreas afectadas por el fuego en el estado era de siete mil 963, mientras que para el 
martes ya sumaban nueve mil 501.5, es decir, una diferencia de mil 462. De acuerdo con 
el último reporte, al momento Michoacán registra 10 siniestros, de los cuales cuatro están 
activos, tres controlados y tres liquidados. 
 
Atacan bar en Queréndaro; cinco heridos 
Al menos cinco personas resultaron heridas, en un ataque a balazos perpetrado por 
presuntos sicarios contra el bar “La China”, en el municipio de Queréndaro. El hecho ocurrió 
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anoche, cuando un grupo de presuntos sicarios disparó diversas armas de fuego contra el 
bar, ubicado en la calle Privada de Emiliano Zapata, en la colonia Isaac Arriaga. Los heridos 
fueron auxiliados por la Policía Municipal y trasladados a un hospital regional. Hasta el 
momentico los agresores se encuentran prófugos. 
 
Balean al hermano de Antonio Ixtláhuac en el centro de Zitácuaro  
El hermano del alcalde de Zitácuaro, Antonio Ixtláhuac, fue baleado a unas cuadras de 
Palacio Municipal, en el Centro Histórico; la víctima resultó lesionada y se encuentra bajo 
resguardo de la Policía local.  Juan de Dios Ixtláhuac fue emboscado, presuntamente por 
civiles armados, quienes le dispararon en repetidas ocasiones en el cruce de Leandro Valle 
y Zaragoza. Recibió un disparo en un brazo y una pierna. De esta agresión también resultó 
fallecido un empresario local, cuya identidad no se ha revelado.   
 
Suspenden clases en escuelas de la zona urbana en Zitácuaro tras balacera 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) confirmó la suspensión de clases 
presenciales en Zitácuaro, luego de la balacera suscitada este miércoles en la zona centro 
del municipio y donde resultaron tres heridos, entre ellos el hermano del edil Antonio 
Ixtlahuac Orihuela. La determinación de cancelar por el momento las actividades 
académicas en esa demarcación fue por parte de los directivos de los planteles, apuntó la 
dependencia, además que este jueves valorarán las condiciones para ver si reanudan o no 
las clases. 
 
Balance de incendios en zona de Uruapan arroja que hay 5 mil hectáreas afectadas 
por el fuego 
De pronóstico reservado son los graves daños al entorno natural que han dejado los 
incendios forestales provocados de manera intencional, en su mayoría presuntamente por 
grupos de la delincuencia organizada en esta región que comprende parte de la Meseta 
Purépecha y la zona de transición con Tierra Caliente. Uruapan, Ziracuaretiro y Tancítaro 
eran hasta esta semana los municipios con mayor superficie de vocación forestal dañada, 
al sumar de manera preliminar al menos 5 mil hectáreas incendiadas. “Desde luego la 
cuantía de afectaciones se sabrá a detalle una vez que se realicen las inspecciones de 
campo”, señaló Ulises Alonso Sebastián, coordinador del Centro Regional Intermunicipal 
contra Incendios Forestales (CRICIF). 
 
 

 


